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会議次第 

開 会 

 

 議題 

 

  （１）中央区基本計画の骨子案について【資料１、２】 

 

  （２）その他【資料３】 

 

 

 閉 会 
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 主な内容は次のとおり。 

（◎会長の発言 ○委員の発言 ●事務局の発言） 

 

開 会 

区民会議規則第３条第３項の規定により、飯島会長が議事を進行した。 

会議の成立要件を満たしている旨の報告、傍聴希望者の報告を行い、傍聴を許可した。 

―傍聴希望者 １名― 

 

 議 題 

 （１）中央区基本計画の骨子案について【資料№１・２】 

【資料１・２】により、事務局から説明を行った。委員からの意見は次のとおり。 

 

（主な意見等） 

【基本目標Ⅰ 子ども・教育】 

〇「中央区の目指す姿」の語尾が全て「中央区」となっている。中央区が主体となって取り組め

る分野には「中央区」という言葉を残し、他部局との連携により取り組んでいく分野について

は、「まち」という言葉を使用するなど、表現を使い分けるのも一つの方法である。 

〇子どもだけでなく大人も学び合うという意味も込めて、「ともに学び合う」とした表現への修正

を検討いただきたい。 

〇現区ビジョンを策定する際に、子どもや親も含めた色々な方たちと学び合うだけでなく、男女

共同参画の視点も取り入れるために、「高め合う」という言葉を入れた経過がある。今回の区別

基本計画の中にも「高め合う」という言葉を盛り込むことを検討いただきたい。 

 

【基本目標Ⅱ 共生・健康】 

〇「環境づくり」は、現区ビジョンから掲げている目標であり、目標としている環境整備が十分

に進んでいない現状もあるが、今回の区別基本計画では、環境を整えて、次に何を目指すのか

という部分までを表現していくのも一つの方法である。 

〇「環境」という言葉は、基本目標Ⅴの環境分野でも使われており、物的な環境なのか配慮とし

ての環境なのか区別が曖昧であるため、区別化した他の表現への修正を検討いただきたい。 
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【基本目標Ⅲ 安全・安心】 

〇地域における日頃の防災対策が重要であることから、「備えあるまちづくり」とした表現への修

正を検討いただきたい。 

◎中央区で想定される災害として火災があるが、「小さな火事を大災害にしないまちづくり」とい

った視点を踏まえて、文言を検討していくのも一つの方法である。 

 

【基本目標Ⅳ 活力・交流】 

〇中央区の特色の一つである、「大学」という言葉を盛り込んでいただきたい。 

◎人と人や組織との繋がりとしての「桜」、宇宙産業を中心としたにぎわいとしての「宇宙」とい

う言葉を明記していきたい。 

〇「誰もが地域の魅力を語れるまちづくり」とあるが、自然に言葉が出てくるという意味も込め

て「語る」として表現への修正を検討いただきたい。 

 

【基本目標Ⅴ 環境】 

〇「環境に優しい中央区」だと、表現が抽象的であるため、もう少し具体的な文言への修正を検

討いただきたい。 

〇中央区の目指す姿の全体のバランスを見ると、「生物多様性」という言葉に違和感があるため、

「自然豊かで持続可能なまちづくり」、「豊かな環境を次世代につなぐ」など、分かりやすい文

言への修正を検討いただきたい。 

 

【基本目標Ⅵ 都市経営】 

〇「区民」という言葉の対象が明確でないため、「人々」に変えることで、居住者だけでなく、勤

務している人、通学している人なども対象に含まれていることが明確になるのではないか。 

 

【将来像】 

◎現区ビジョンで掲げている将来像は、現在の中央区の目指す方向性と異なっておらず、将来像

に付随したロゴやイラストも区民に浸透し始めていることからも、このタイミングで変える必

要はないのではないか。 

〇現区ビジョンで掲げている将来像は、桜や宇宙などの中央区の特色が盛り込まれているので、

今回の区別基本計画でも同様に掲げていくことでよいのではないか。 

〇今まで中央区の目指す姿と取組方針を検討してきたからには、将来像も、その内容を踏まえて
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掲げる必要があるため、新たにつくる必要があるのではないか。 

●新たに計画を策定する中で、定める将来像についても、今までの区民会議での議論を踏まえて

新たに作っていく必要があるのではないかと考えている。また、計画における将来像であるた

め、イメージしやすく、計画開始以降の進捗状況が確認できる指標としていきたいと考えてい

る。現区ビジョンの将来像は、中央区のキャッチフレーズとして扱い、将来像は新たに作って

いく方法もあるので検討していただきたい。 

◎計画の指標という視点で考えると、将来像を新たに作っていく必要があるように感じる。本日

いただいた意見を踏まえて、今後の方向性については、事務局と調整し、次回の会議で委員の

皆さんにお示ししたい。 

 

（２）その他 

事務局から、【資料３】に基づき、区民会議の今後のスケジュールについて説明が行われた。

また、２月１６日（土）に開催される、「高校生による意見交換会」について、概要の説明が行

われた。 

 

閉 会 

 竹田副会長あいさつの後、閉会。 
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第５期第５回相模原市中央区区民会議 委員出欠席名簿 

 

№ 氏   名 所 属 等 備 考 出欠席 

１ 飯島 泰裕 学識経験者（青山学院大学） 会 長 出席 

２ 石井 今朝太 小山地区まちづくり会議  出席 

３ 石井 トシ子 特定非営利活動法人男女共同参画さがみはら  出席 

４ 井上 政市 相模原交通安全協会  出席 

５ 牛尾 良一 中央地区まちづくり会議  出席 

６ 浦上 裕史 一般社団法人相模原市観光協会  出席 

７ 大木 美沙瑛 公募委員  出席 

８ 大谷 政道 相模原市公民館連絡協議会  出席 

９ 川道 英弘 相模原市立小中学校ＰＴＡ連絡協議会  出席 

10 河本 博 大野北地区まちづくり会議  欠席 

11 神田 隆吾 公益社団法人相模原青年会議所  欠席 

12 木内 哲也 一般社団法人相模原市医師会  欠席 

13 小林 充明 上溝地区まちづくり会議  出席 

14 斎藤 奈美 特定非営利活動法人さがみはら環境活動ネットワーク会議  出席 

15 坂本 洋三 相模原市地区社会福祉協議会中央区連絡会  出席 

16 佐藤 悠貴 公募委員  出席 

17 清水 洋子 相模原市私立保育園・認定こども園園長会  出席 

18 志村 勝美 田名地区まちづくり会議  出席 

19 末永 暁子 横山地区まちづくり会議  出席 

20 竹田 幹夫 星が丘地区まちづくり会議 副会長 出席 

21 田代 明寬 清新地区まちづくり会議  出席 

22 永野 堅次 相模原市民生委員児童委員協議会  出席 

23 中村 太郎 相模原商工会議所  出席 

24 馬場 裕美 公募委員  出席 

25 割柏 秀規 光が丘地区まちづくり会議  欠席 

 


